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Иван ЛЕБЕДЕВ:

«ОТОПИТЕЛЬНЫЙ 
СЕЗОН ПРОЙДЕТ 

БЕЗ КАТАКЛИЗМОВ»
Подготовка к отопительному сезону в районе близится 

к завершению. По информации зав. отделом строитель-
ства и жилищно-коммунального хозяйства районной 
администрации И.Я. ЛЕБЕДЕВА, готовность котельных 
составляет 60 процентов, жилищный фонд – на 50 про-

центов, тепловые сети - на 52 процента, водопроводные сети – на 56 процентов, 
канализационные и насосные станции – на 95 процентов.

При плане 8779,4 тысячи рублей израсходовано на ремонт 3544 тысячи рублей. 
Предприятия ЖКХ на ремонт должны были израсходовать 4731 тысячу рублей, фак-
тически – 3234 тысячи рублей. Поселения при плане 4048 тысяч рублей выделили 
на нужды ЖКХ 1230 тысяч рублей, в том числе Турунтаевское поселение - 880 тысяч 
рублей. Таловское поселение не выделило ни рубля. Татауровское поселение при 
плане 150 тысяч выделили 100 тысяч рублей. Мостовское  и  Ильинское поселения 
также пока не выделило ни рубля предприятиям ЖКХ, но обещают изыскать.

Запас угля на сегодня составляет 1000 тонн. Договоры на топливо заключены, в 
ближайшее время ожидается поставка. Отопительный сезон начнется, когда днев-
ные температуры упадут до плюс восьми градусов. В детские сады тепло пойдет 
15 сентября.

По Мостовке, с учетом строительства новой 
школы, возникли разногласия с республикой в ча-
сти установки котлов на котельной (два или один 
котел). Есть предложение установить электро-
котел. Но с учетом того, что школа будет сдана 
в эксплуатацию только в декабре, есть необхо-
димость установить все же два котла, тем более, 
деньги на эти цели выделены. В целом, считает 
Иван Яковлевич, отопительный сезон 2009-2010 
годов должен пройти без катаклизмов. 

Также он отметил, что в Таловском МУП жКХ 
«Перспектива» в целях экономии угля установ-
лен  экономайзер. Принцип работы его заключа-
ется в том, что выходящие газы (температура их 

составляет свыше 200 градусов) проходят через 
ящик, в котором установлен змеевик из водяных 
труб. Подогретая до 30 градусов вода поступает 
в котел и, естественно, затраты тепловой энер-
гии для подогрева воды уже значительно ниже. 
Надо отдать должное директору «Перспективы» 
Виталию Фадеевичу Савельеву, который нашел 
применение бездействующему агрегату. Что ка-
сается теплосетей, то самые опасные участки 
вскрыты, и трубы заменены. Потому есть надеж-
да, что серьезных аварий в предстоящей отопи-
тельный сезон удастся избежать.

Пётр КАЗЬМИН.

ОТКРыВАЯ СОВЕЩАНИЕ, Смолин В.В. от-
метил, что с развитием особой экономической 
зоны, строительством дороги будет интенсивно 
развиваться придорожный сервис. За счет вне-
бюджетных источников будет осуществляться 
строительство разнообразных  объектов придо-
рожного сервиса. Частным предпринимателям, 
желающим прийти в придорожный сервис, будут 
оказаны разносторонняя помощь и содействие. 
Но подход к делу должен быть грамотным, осо-
знанным, не для получения сиюминутной легкой  
выгоды, а для формирования цивилизованного 
бизнеса на уровне современных требований. 

Развитие придорожного сервиса в немалой 
степени окажет влияние на повышение привле-
кательности  района и приток туристов. В свою 
очередь, состояние и  дальнейшее развитие 
придорожного сервиса - это визитная карточка 
нашего района. Главный специалист районной 
администрации В.А. Соболева в своей краткой 
информации остановилась на состоянии объ-
ектов придорожного сервиса и отметила, что 
дальнейшее развитие его будет осуществлять-
ся в соответствии с разработанной генераль-
ной схемой размещения объектов придорожной 
инфраструктуры. Руководителям придорожного 
сервиса необходимо приводить свои объекты в 
соответствие с утвержденной схемой, санитар-
ными правилами и утвержденными ГОСТами.  

О требованиях санитарного законодатель-
ства в сфере защиты прав потребителей при 

оказании услуг придорожного сервиса говорили  
заведующий Прибайкальским отделением фи-
лиала ГУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии» 
Б.Ч. Галсанов и ведущий специалист-эксперт ТО 
Управления Роспотребнадзора Н.П. Галсанова. 
Они отметили, что в связи с интенсивным разви-
тием придорожного сервиса  появились актуаль-
ные и проблемные вопросы. 

Основной проблемой деятельности предпри-
ятий придорожного сервиса является отсутствие 
развитой инфраструктуры коммунального хозяй-
ства правобережной части района. Отсутствие 
санкционированных полигонов  для утилизации 
твердых бытовых и других отходов создает про-
блемы сбора, вывоза и утилизации твердых и 
жидких бытовых отходов. 

Руководителям предприятий, сельским по-
селковым администрациям совместно с заинте-
ресованными ведомствами необходимо решать 
вопросы по установлению поясов зон санитар-
ной охраны источников хозяйственно-питьевого 
водоснабжения с учетом генерального плана за-
стройки  территорий сельских поселений.  Также 
они прокомментировали отдельные статьи  феде-
рального закона «О защите прав потребителей» 
с приведением конкретных  примеров. Продавец 
(изготовитель) обязан  предоставлять потребите-
лю необходимую и достоверную информацию о 
товаре  в соответствии с данным законом.  

Николай ЮРЧИК

ПРИДОРОЖНЫЙ СЕРВИС: 
ПЕРСПЕКТИВЫ  РАЗВИТИЯ

Несколько дней назад в зале заседаний районной администрации под предсе-
дательством и.о. заместителя руководителя  администрации по экономическим 
вопросам В.В. Смолина прошло рабочее совещание с руководителями  торговых 
предприятий всех форм собственности по вопросам состояния объектов придо-
рожного сервиса и о перспективах его развития. 

СТАЛО ТРАДИЦИЕЙ открывать учитель-
скую конференцию представлением молодых 
педагогов, которые приходят в наши школы и 
только начинают свой педагогический путь. 
Отрадно, что в этом году молодых специали-
стов семь. Напомним, в Мостовскую школу 
пришел учитель иностранных языков, Ильин-
ская средняя школа встретила сразу двух 
специалистов: преподавателя иностранных 
языков и учителя физики, информатики. Кол-
лектив Таловской школы пополнился педаго-
гом начальных классов. В Зырянске теперь 
есть информатик, гимназия усилилась новым 
учителем математики, а в Горячинскую школу 
приехал преподаватель иностранных языков.

Более опытные коллеги добрым напут-
ственным словом поприветствовали моло-
дых педагогов, пожелав им достойно влиться 
в коллектив и гордо нести почётное звание 
учителя.

В продолжение работы с докладом выступи-
ла начальник управления образования Т.В. БА-
ДАШКЕЕВА. В отчетном докладе были затронуты 
основные направления деятельности образова-
ния. Озвучены вопросы ЕГЭ. 

-  Единый  государственный экзамен, -  отмети-
ла Татьяна Васильевна,  -   стал законодательно 
закрепленной формой контроля качества образо-
вания. В последнее время ЕГЭ дают неоднознач-
ную оценку. Сейчас идёт коррекция госэкзамена, 
законодательно обозначена роль олимпиад, ста-
ли формироваться портфолио учащихся.

По результатам ЕГЭ в районе, к сожалению, 
нет ни одного учащегося, получившего 100 бал-
лов (в РБ - 14 выпускников), однако общий ре-
зультат хороший.

Главным индикатором успешности, как было 
отмечено в докладе, является участие школ и 
педагогов в республиканских и федеральных 
программах и конкурсах. В мае 2009 года РМК 
проведён конкурс проектов «Реализация компе-
тентностного подхода по ступеням образования». 
Наилучшие проекты представлены Турунтаев-
ской школой №2, Гремячинской школой по пред-
школьному обучению, Турунтаевской школой №1 
- «Реализация  личностно-ориентированного под-
хода на старшей ступени обучения», Ильинской 
школой - «Социализация личности на разных 
возрастных этапах».

Особое внимание в прошедшем учебном году 
уделялось индивидуальной экспериментальной 
деятельности учителей, которая реализовыва-
лась через систему конкурсов.

Ежегодно проводится конкурс «Учитель года» 
в муниципальном образовании, победитель кото-
рого принимает участие в республиканском туре. 
В прошлом году Колмакова Наталья Михайловна, 
учитель химии Коменской школы, заняла I место 
в республике.

Представители педагогических коллективов 
принимали участие в Байкальском образова-
тельном форуме, который проходил в  августе 
этого года.  В работе форума  принимали участие 
более 600 человек. С приветственным словом к 
делегатам из Монголии, КНР и 24 субъектов Рос-
сийской Федерации выступил президент респу-
блики Вячеслав Наговицын, а также  Александр 
Адамский, ректор Института проблем образова-
тельной политики “Эврика”, научный руководи-

тель Байкальского образовательного форума.
В ходе доклада начальника управления об-

разования были намечены и основные  задачи  
на 2009-2010 учебный год. Так, приоритетом 
ставятся: завершение Комплексного проекта 
модернизации образования, направленного на 
повышение качества образования и его доступ-
ности; реализация президентской инициативы 
«Наша новая школа» через обновление  обра-
зовательных стандартов, строительство новых 
школ, кадровую  модернизацию; развитие и 
осуществление инициатив Байкальского образо-
вательного форума.  Решение задач будет про-
ходить  через реализацию  федеральных и ре-
спубликанских программ в сфере образования, 
а также мероприятий по развитию  образования,  
что позволит улучшить процесс обучения, повы-
сить качество образования. 

О повышении качества образования и пере-
ходе на более современные модели педагогиче-
ских концепций говорил и зампред правительства 
Н.М. АНТОНОВ. Он поздравил педагогов и отме-
тил, что планка качества образования, постав-
ленная Прибайкальским районом, очень высока. 
Школы района свободно входят в современные 
условия, и некоторые из них на протяжении не-
скольких лет являются республиканскими экспе-
риментальными площадками.

Присоединился к поздравлениям и глава рай-
она С.А. СЕМёНОВ. Он обозначил образование 
как одно из важнейших направлений развития. 
Многие задачи в области образования являются 
приоритетными, и решать их необходимо сооб-
ща, уверен С.А. Семёнов. Говорил глава района 
на встрече с педагогами и о скором открытии Мо-
стовской школы. Один из её блоков планируется 
открыть уже в октябре (первоначально открытие 
было запланировано на январь 2010).

Параллельно все желающие могли познако-
миться с проектами социально-педагогических 
инноваций, которые были представлены каж-
дой школой. Закончилась конференция работой 
предметных секций, где учителя смогли более 
конкретно остановиться на тех или иных задачах 
своей дисциплины.

Олег ДАНИЛОВ.

На учительской конференции

Итоги  и  задачи

Ежегодная учительская конференция в преддверии 1 сентября – это, прежде 
всего, возможность подвести совместные итоги деятельности всех служб в области 
образования. Ведь неслучайно с педагогами в этот день проблемы и перспективы 
образования обсуждают представители республиканской и районной власти. 

Нынешняя учительская конференция, прошедшая 27 августа в межпоселенческом 
культурно-досуговом центре под общим названием «Компетентностный подход, как 
необходимое условие построения современной модели образования», не стала 
исключением. На встрече с педагогами совместные вопросы образования в районе 
обсуждали заместитель председателя правительства Бурятии Н.М. Антонов, глава 
Прибайкальского района С.А. Семёнов, депутаты Народного Хурала С.Г. Мезенин 
и А.Д. Серёдкин, начальник управления образования Т.В. Бадашкеева, а также 
представитель педагогического колледжа А.М. Панчукова.




